

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.953

Sábado 18 de Marzo de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

LOS ACONTECIMIENTOS EN EUROPA CENTRAL

Hungría reitera su fidelidad al eje Roma-Berlín

Ha quedado establecida la frontera común polaco-húngara



El presidente del Consejo rumano, Armando Calinescu, informando a los periodistas acerca de los acontecimientos en el territorio de Ucrania Subcarpática, ante los cuales ha observado Rumania una conducta digna de los mayores elogios

Berlín, 17.—Ha quedado establecida la frontera común polaco-húngara. Las tropas de Hungría fueron recibidas en la frontera por una compañía de honor polaca, pronunciando discursos los comandantes de las fuerzas, en los que subrayaron el establecimiento de la vecindad directa entre los dos pueblos como realización del deseo mantenido a lo largo de un siglo.

Presburgo, 7.—Han sido registrados muchos almacenes y casas de judíos para impedir la exportación de capitales de Eslovaquia al extranjero. En las casas de dos usureros judíos han sido hallados dos millones de coronas en metálico. En un establecimiento de almoneda, del que era

propietario un judío, se ha comprobado que éste explotaba a los pobres, cobrando hasta el 40 por 100 de intereses en las operaciones que realizaba.

FALSEDADES
Berlín, 17.—Un informe oficial romano desmiente, por tendencioso, el rumor que habla de una intervención italiana en Albania. Se añade que esta mentira es propagada con objeto de perturbar la paz en el Adriático.

EN ESLOVAQUIA
Berlín, 17.—El ministro eslovaco de Defensa ha ordenado interrumpir el llamamiento a filas de los reclutas de 1939.

SIROVY ESTA EN PRAGA
Berlín, 17.—Contrariamente a las

noticias difundidas en Londres, se sabe que el general checo Sirovy se encuentra en Praga, donde ha celebrado una conferencia con el Canciller Hitler.

UN PARTIDO UNICO EN BOHEMIA

Berlín, 17.—En Praga han celebrado una conferencia el presidente Hacha y el jefe del partido nacional-socialista, habiendo acordado fundir todas las organizaciones en el partido único.

A causa de la separación de Eslovaquia y Ucrania Subcarpática, el Parlamento quedará disuelto durante este mes.

ENTREGA DE EMBAJADAS

Berlín, 17.—Italia ha liquidado su representación diplomática en Praga. De numerosas capitales del extranjero se anuncia la entrega de las Embajadas checas a los representantes diplomáticos del Reich, entre las que figuran Tokio, Moscú, Varsovia, Berlín, Buenos Aires, Shanghai, Ciudad del Vaticano, etc.

DICE EL CONDE TELEKI

Berlín, 17.—En la alta Cámara húngara, el primer ministro conde Teleki ha hecho una exposición acerca de la ocupación de Ucrania Subcarpática, formulando al mismo tiempo una declaración de fidelidad al eje Roma-Berlín. Añadió que los territorios e intereses fronterizos de los países vecinos de Ucrania Subcarpática no serán amenazados por la ocupación de aquella región por los húngaros.

Añadió el conde Teleki que la acción decisiva de los húngaros fue posible gracias a la rápida intervención de Alemania y a la verdadera unidad que nos une con esa gran potencia y con Italia.

EL DISCURSO DEL PRIMER MINISTRO INGLES

Fija la posición inglesa ante los acontecimientos

¿Es el fin de una vieja aventura o el principio de una nueva?

Londres, 17.—Cerca de tres cuartos de hora ha durado el discurso que Mr. Chamberlain ha pronunciado esta noche. Comenzó diciendo que los acontecimientos abrumadores habían relegado a segundo plano los demás. La opinión pública acaba de recibir el golpe más fuerte que le ha sido asestado hasta ahora.

Refiriéndose a los argumentos de que los presentes acontecimientos habían demostrado el error de la solución de Munich, negó que la ocupación de Bohemia y Moravia sea una consecuencia directa de la visita que hizo a Alemania. Si entonces tuvo ra-

zón, también la tengo ahora. Nunca pensé evitar las críticas por mi visita a Munich. Me pareció el único medio de evitar una guerra. Las críticas no se formularon cuando me dirigí a Alemania. Los ataques llegaron cuando los resultados eran inferiores a las esperanzas formadas en la ignorancia de los hechos.

Nunca he negado que las condiciones que pude lograr no fueron aquellas que hubiera deseado. Tuve que enfrentarme con problemas no nuevos. Eran los problemas creados por el Tratado de Versalles. Era algo así como una enfermedad abandonada durante mucho tiempo, por lo que se hacía necesario emplear la cirugía para conservar la vida del paciente. Se salvó la paz. Sin mi visita, cientos de miles de familias hubiesen vestido luto en estos días. Nada, absolutamente nada de lo que Gran Bretaña, Francia o Rusia pudieran haber hecho hubiera salvado a Checoslovaquia de la invasión. Aunque dichos países hubieran ido a la guerra para castigar a Alemania y hubiesen resultado victoriosos nunca habrían podido reconstruir a Checoslovaquia tal como fue creada en Versalles. Pero tuve otro objeto al ir a Munich: fué el de extender la política de apaciguamiento de Europa, aunque pienso que no estaba bien empleada dicha frase. Tal política está basada en que ninguna potencia trate de ejercer dominación general en Europa.

Trata seguidamente el «premier» británico de sus contactos personales con Hitler, y declara que el resultado de sus discusiones no había sido el todo favorable, pero escuché los puntos de vista de Hitler, que no eran del todo reprobables. Seguidamente recordó las seguridades dadas por el Canciller alemán de que con la incorporación del territorio sudete a Alemania habían concluido las reivindicaciones territoriales alemanas en Europa, y que cualquier cuestión que pudiera interesar a Alemania e Inglaterra se solucionaría mediante mutuas consultas. Censura lo que Mr. Chamberlain considera incumplimiento de lo pactado, y señala que nunca fué demasiado optimista, como lo demuestra

que procuró acelerar el rearme de Inglaterra. Estoy convencido—prosiguió—de que la mayoría del pueblo había comprendido sus esperanzas a raíz del acuerdo de Munich, pero yo comprendo y comparto su desilusión. ¿Cómo puede conciliarse lo ocurrido con lo que acabo de exponer acerca de las seguridades dadas por Hitler? Si Hitler creyó que el acuerdo debía ser anulado, podía haberlo hecho. Se refirió a la implantación del Protectorado alemán en Moravia y Bohemia y censuró el procedimiento seguido. Posiblemente—subrayó—lo más siniestro es que volvamos a ver aparecer la organización policíaca se-

(Continúa en la página 2)

EN MADRID

Concejales comunistas destituidos

Hendaya, 17.—Comunican desde Madrid que cinco concejales comunistas han sido destituidos. Entre éstos figuran cuatro mujeres: Aurora Moreno, Julia Rodríguez, Balbina Valverde y Luisa Reviejo.

Henche, alcalde de la capital, ha reiterado la adhesión del Ayuntamiento al Consejo de Defensa.

Carrillo, consejero de Gobernación, ha declarado hoy que el «Gabinete» dejará satisfechos los deseos de paz del pueblo.

PRENSA ITALIANA

«Se acerca para nosotros el gran día»

«En que Italia arreglará con Francia la cuestión pendiente»
Roma, 17.—La satisfacción de la Prensa italiana y de los medios oficiales por el establecimiento del Protectorado alemán en Moravia y Bohemia, se refleja en los siguientes comentarios:

«Il Giornale»: «Ahora que el Reich ha arreglado sus reivindicaciones, se acerca el gran día para que Italia arregle con Francia la cuestión pendiente, que será tratada el próximo verano. Detrás de Italia está Alemania con cien millones de habitantes. Será un momento de gran responsabilidad. Alemania ha tenido un teatro magnífico para conseguir sus aspiraciones, cuyo caso no es el de Italia.»

«Il Lavoro Fascista» dice también que para el verano presenciaremos la Italia fascista grandes acontecimientos entre Roma y París. Hace constar que es la Prensa la que habla. En los centros oficiales se guarda mutismo absoluto.

Mr. Chamberlain habla para la galería

El primer ministro inglés pronunció anoche un discurso. En algunos de sus períodos creímos sufrir una confusión. ¿Hablabamos de un panderado y sensato Mr. Chamberlain o quien hablaba era un León Blum, un Churchill, un Mr. Eden, apasionados, viscosos, injustos? Era el «premier» británico, el hombre que ha merecido de nuestra parte justas alabanzas y el reconocimiento de su buena voluntad en el curso de los acontecimientos del año pasado. ¿Hablabamos con anterioridad al Chamberlain del período de Munich? Ayer lo hizo a cara descubierta, y se nos presentó desconcertado por la ira. Forzosamente tuvo que ser injusto en sus filípicas e insincero en sus exteriorizaciones.

Dejemos a un lado sus afirmaciones acerca de una supuesta violación del espíritu de Munich por el Canciller Hitler. Mr. Chamberlain, para llegar a esa consecuencia, pasó por alto todos los acontecimientos ocurridos últimamente en Checoslovaquia, porque de haberlos tocado en su exposición no hubiese podido argumentar para la galería. Porque fué para ésta para quien habló Mr. Chamberlain, lo hizo en términos que nosotros, en calidad de españoles (no como amigos de Alemania, porque este país se basta para defenderse), tenemos que enjuiciar, porque Mr. Chamberlain representó anoche una farsa con la que aquel estadista nada merece al lado de los más reputados embrolladores frentepolistas.

Los españoles sabemos que el primer ministro británico ha pronunciado muchos, muchos discursos acerca de la cuestión española. Ha tocado los temas de la no intervención, los de la concesión de los derechos de beligerancia, planteó la cuestión del reconocimiento de la España Nacional cuando la guerra está en período de transición, se lamentó de la situación de hambre en la zona española bolchevizada, etc., etc., pero nunca tomó por tema las horribles matanzas de españoles en el campo rojo, las checas de Barcelona o de Madrid o las brigadas de incontrolados que hasta hoy mis- allanan domicilios de los que arrancan a sus moradores y no permiten a aparecer; los cementerios secretos de las organizaciones políticas de aquel territorio, el asesinato de rehenes, el asesinato de médicos o de sus deudos... En fin; ni una palabra de comiseración para más de medio millón de inmolados por la bestia bolchevique (obispos, religiosos, católicos, españoles todos en definitiva).

Pues bien; Mr. Chamberlain, cuando trató anoche la cuestión del Protectorado alemán en Bohemia y Moravia, dijo que posiblemente lo más siniestro (esta fué su expresión), es que volvamos a ver aparecer la organización policíaca secreta actuando contra los sujetos a Alemania. La suerte de esos hombres y de esas mujeres llena de angustia y pesadumbre. ¿Quién puede dejar de sentirse identificado con ese pueblo (se refiere al checoslovaco) orgulloso y bravo, cuya libertad queda menoscabada y ha perdido su independencia?

Vea el lector, en toda su repulsiva claridad, el enjuiciamiento que Mr. Chamberlain hace de la transición política operada en Checoslovaquia, donde «el pueblo orgulloso y bravo» no ha dado señales de celo por su independencia, y por el contrario ha observado una actitud que se aviene mal con el espíritu que el «premier» inglés atribuye a los checos. ¿Razones? La afinidad de razas e imperativos históricos y geográficos. Esto ha motivado que el servicio alemán no haya encontrado dificultades y resistencias de ningún género, sino allanamiento y colaboración que sólo se otorgan a quienes son considerados amigos.

La galería habrá vibrado de indignación al conjuro de la palabra disfrazada de Mr. Chamberlain, y ni el notable político ni quienes sus oyentes recordaron en ese instante el drama de la zona roja española, que ha superado a todos los acontecimientos registrados en el curso de todas las tiranías de todos los pueblos del orbe.

Resulta además inadmisibles que se erija en moralista el jefe del Gobierno de un pueblo que ha creado el mayor Imperio colonial, asociado con las depredaciones de Drake y las expediciones bárbaras de Gilbert, de sir Walter Raleigh, de sir Ricardo Granville en América, en tiempos de Isabel. ¿No recuerda la guerra del Transvaal contra los «orgullosos y bravos» boers, tratados y cazados como bestias por los soldados británicos? ¿Ha olvidado la explotación que Gran Bretaña hizo y hace de la India? ¿No conoce los apodiosos de aquella explotación inícu que describiera lord Macaulay? La comarca entera se cubrió de cenizas y de sangre; más de mil personas abandonaron sus hogares para refugiarse en bosques impenetrables e insalubres, prefiriendo el hambre, la fiebre y las garras de los tigres a la tiranía del hombre a quien un Gobierno inglés había vendido sus riquezas, su felicidad, el honor de sus mu-

(Continúa en la página dos.)

Estados Unidos, España y Alemania

Declaraciones de Roosevelt y de Hull

Washington, 17.—Con la aprobación del Presidente de los Estados Unidos, el secretario de Estado Mr. Hull ha hecho una declaración en la que habla sobre la absorción de Checoslovaquia por Alemania, calificándola de extinción temporal de las libertades de un pueblo libre e independiente, amigo de Norteamérica. Añadió que estos actos arbitrarios y de fuerza amenazan la paz del mundo y esterilizan la civilización moderna. El Gobierno de Estados Unidos, fundado en los principios de la libertad y de la democracia, no puede callar la condena a los actos de Alemania. Antes, Mr. Roosevelt había declarado ante los periodistas, en la recepción semanal, que los acontecimientos en Europa demuestran la necesidad de proceder a la revisión de la ley de neutralidad de Estados Unidos. Preguntado por un periodista si los Estados Unidos reconocerían al Gobierno del Generalísimo Franco, declaró el Presidente que el Gobierno republicano de España todavía tiene un embajador en Washington, e hizo constar que Estados Unidos tienen un representante diplomático en la España republicana, en la que aún quedan muchas millas de territorio.

Mr. Roosevelt y Mr. Hull condenan lo ocurrido en Europa Central. También estos señores se creen en el caso de combatir la situación en la zona roja española, donde millares de bandoleros ejercen el «Poder» que el Gobierno de Estados Unidos, «fundado en los principios de la libertad y de la democracia», reconoce aún como legal, sin que le ofenda la promiscuidad con ladrones, asesinos, tiranos e incendiarios. Estos prohombres democráticos deben estar seguros de que viven en un mundo de seres imbéciles. No se explica de otro modo.

Sin novedades en los frentes de combate

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 17 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

MUNDIAL

EN LA CAMARA FRANCESA

Dice Daladier: La democracia debe dejar de ser un régimen de contradicciones Solicita plenos Poderes para gobernar

Berlín, 17.—El jefe del Gobierno francés ha declarado hoy en la Cámara de diputados que las democracias deben cesar de ser un régimen de contradicciones. Es increíble que Francia no pueda obrar con la misma rapidez que otros países. Estas palabras de M. Daladier fueron acogidas con ovaciones por las derechas y por el centro, pero las izquierdas exteriorizaron su protesta.

M. Daladier habló luego de la integridad del territorio francés, e insistió en que Francia no cederá un palmo del mismo.

Después del discurso del Presidente del Consejo, el de la Cámara, monsieur Herriot, dió a conocer que el Gobierno había presentado una ley de plenos poderes, que ha sido enviada a la Comisión de finanzas para su estudio.

Los decretos de emergencia que el Gobierno publicará, tienen que ser ratificados por el Parlamento, y tendrán de duración hasta Diciembre.

El Ejército más moderno del mundo

Goering dijo un día: El dilema planteado al pueblo alemán es el de «cañones o mantequilla». Los esfuerzos para lograr lo primero han sido gigantescos. En 1935, cuando el Führer promulgó la ley restableciendo el servicio militar obligatorio, Alemania poseía un Ejército tan sólo de 100.000 hombres, sin aviación y sin marina. ¡100.000 hombres! Y éstos ni siquiera provistos del armamento indispensable.

nejs de granadas de artillería, 491 millones de cartuchos/15.714 aviones de caza y bombardeo y 27.757 motores de aviación. En el mar, fueron desguazados y convertidos en chatarra, 26 buques de línea, cuatro guardacostas, cuatro cruceros, 19 cruceros ligeros, 21 barcos escuela y auxiliares, 83 torpederos y 315 submarinos.

El verdadero significado de estas cifras puede comprenderse fácilmente y con ellas se puede medir el gigantesco esfuerzo realizado por el pueblo alemán en cuatro años, en los que fué preciso ir reconstruyendo pieza por pieza, hasta llegar a la creación del ejército indispensable para las necesidades de Alemania. En un espacio de tiempo increíblemente corto, con un trabajo febril, el pueblo alemán ha construido una flota aérea que es la más potente del continente, ha formado un ejército de más de 50 divisiones provisto del más moderno armamento y en su mayor parte motorizado. Por último, Alemania ha vuelto a poseer una marina de guerra, ya convertida hoy día en el más alto factor de la potencialidad militar alemana.

MEDIAS Casa Fermín

ble, sin artillería pesada, sin coches blindados, sin un solo avión de caza o de bombardeo. Era la impotencia militar del Reich. Los Ejércitos de las otras potencias se proveían mientras tanto de armamentos modernos y de columnas motorizadas que podían marchar a una velocidad de 60 a 80 kilómetros por hora. La aviación de las mismas potencias se desarrollaba a pasos agigantados.

Cifras elocuentes: En cumplimiento de las cláusulas del Tratado de Versalles, en un plazo de dos meses a contar desde la entrada en vigor del mismo, Alemania tuvo que destruir su armamento, sus arsenales de municiones e incluso sus puestos defensivos y de escucha contra los ataques aéreos, la industria y la maquinaria que sirviera para fabricación de armamentos. En dicho plazo se destruyeron:

59.897 cañones, 31.470 lanzaminas y torpedos, más de seis millones de fusiles y mosquetones, casi 40 millo-

El embajador de España en el Vaticano

Obsequia con un banquete a la misión extraordinaria

Burgos, 17.—Tuvo lugar en el palacio de España en Roma, residencia de nuestro embajador cerca de la Santa Sede, señor Yanguas Messía, un banquete ofrecido por este embajador en honor de la misión extraordinaria que, presidida por el ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta, acudió a Roma para asistir a los actos de la coronación de Su Santidad el Papa Pío XII.

A la comida asistieron, con los miembros de nuestra misión, destacadas personalidades, entre las que mencionaremos al príncipe Chigi, gran Maestre de la Orden de Malta, el ministro de Educación Nacional del Gobierno portugués, nombrado embajador extraordinario de Portugal para la ceremonia de la coronación. Y, acompañados de sus señoras, los embajadores y ministros de Italia, Alemania, El Salvador y Hungría. Altas personalidades del Vaticano y representantes de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., en Roma.

La reunión ha sido de las más brillantes de las celebradas en Roma en estos días, y dió ocasión para que todos los asistentes a ella demostraran su admiración y simpatía a la España que renace, bajo la providencial dirección de nuestro invicto Caudillo.



SÉPTIMO ANIVERSARIO

LA SEÑORITA

D.ª Petra Ruiz de la Torre

Que falleció en Madrid el día 20 de Marzo de 1932

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se ofician el día 20, en la iglesia parroquial de San Martín, a las nueve, nueve y media y once; en la Santa Iglesia Catedral (altar de Nuestra Señora de la Fuencisla), a las diez y media; en la iglesia de San Juan de los Rios, a las once y media; y en la iglesia del Corpus Christi, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su hermana

Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la encomienda a Dios.

huída, no menos que el mutismo discreto de los fugitivos, encantados y agradecidos de que se les haya mostrado y allanado la salida. Lo prueban las reacciones de la Prensa que fuera de España no dejó nunca de encarecer y aplaudir la resistencia.

La cual elogia a Negrín y elogia a Miaja. Uno y otro personifican la España republicana, y todavía León Blum espera desde «Le Populaire» que, a pesar de la sangre vertida en Madrid, socialistas, comunistas y republicanos se reharán, unidos, contra la España de mañana.

431.351 prisioneros y presentados durante la guerra

Burgos, 17.—El coronel secretario de la Inspección de Campos de Concentración de prisioneros ha dado una nota en la que se hace constar que los prisioneros y presentados a nuestras fuerzas durante la guerra son los siguientes, clasificados en estos grupos:

- Grupo A 141.432. Grupo A-D: 66.040. Grupo D: 27.997. Grupo C: 18.741. Grupo D: 4.336. Pendientes: 177.905. Total: 431.351.

Entre los pendientes de clasificación constan los prisioneros y presentados en la ofensiva de Cataluña, o sea hasta la fecha del 28 de Febrero de 1939.

El discurso del primer ministro inglés

(Viene de la página 1)

creta, repitiendo en Checoslovaquia lo ocurrido en Austria con los hebreos y los detenidos políticos. Nos llena de angustia y de pesadumbre el pensamiento. ¿Quién puede dejar de sentirse compadecido de ese pueblo orgulloso y bravo, cuyas libertades han sido menoscabadas y ha perdido su independencia nacional? ¿Qué ha sido de la declaración de que no tenía Alemania nuevas ambiciones territoriales? ¿Qué honor se ha hecho al principio de autodeterminación de los pueblos por la que abogó Hitler? (Estas interrogantes y otras objeciones tienen contestación en otro lugar de este número). ¿Qué confianza se puede poner en nuevas seguridades? Alemania, en su régimen actual, ha proporcionado una serie de desastrosas sorpresas. En las anteriores podía alegarse algo en su defensa. Los hechos de esta semana son inexplicables. ¿Es este el fin de una vieja aventura o el principio de una nueva? ¿Es el último ataque o le seguirán otros? ¿Es un paso hacia el intento de dominar al mundo por la fuerza? No tengo duda de que otros pueblos desearán tener nuestro consejo, pero no contesto todavía a estas preguntas porque requieren examen serio y grave. No creo que exista nadie que ponga en duda mi sinceridad cuando afirmo que no existe nada que no sacrificara por la paz, pero a lo que no renuncio, a lo

que no podemos renunciar, es a conservar las libertades de nuestro pueblo. Las democracias tienen que hacer frente a cualquier intento de dominar el mundo por la fuerza. No creo en tal contingencia, pero no por eso debemos descuidar nuestra propia seguridad. Inglaterra tiene verdadero horror a la guerra, pero si llegara el momento aceptaría, con todo su poder, el desafío.

Notas de Hacienda

Impuesto de pagos

En breve se publicará en el «Boletín Oficial» de la provincia una circular de la Administración de Rentas Públicas, insertando relación de los Ayuntamientos que aún no han remitido a dicha oficina la certificación de los pagos realizados por el Municipio en el cuarto trimestre del año último, y conminando con multas de 50 y 100 pesetas a los que no cumplan el servicio de referencia en el último e improrrogable plazo que se les concede hasta el día 30 del presente mes, pasado el cual se hará efectiva la multa y se nombrará comisionado que pase al pueblo en descubierta para confeccionar o recoger la certificación de referencia, siendo sus dietas y gastos de cuenta del Ayuntamiento en descubierta.

Conciertos de transportes

Igualmente se hace público que en 31 del corriente mes vence el último plazo concedido a los propietarios de automóviles de la provincia, destinados a la conducción de viajeros y mercancías o simplemente mercancías, para solicitar del ilustrísimo señor delegado de Hacienda acogerse a los beneficios del concierto con la Hacienda para el pago del impuesto de transportes en el actual ejercicio; bien entendido que no se concederán nuevas prórrogas de plazo para solicitarlo, y que automáticamente y de conformidad a lo dispuesto por los artículos 24 y 25 de la Ley de refor-

LOS CONSEJOS DE GUERRA EN BARCELONA

Un hombre condenado a muerte y una mujer privada de libertad

El Consejo de guerra permanente de la plaza de Barcelona, ha condenado a la pena de privación de libertad a Pilar Ibáñez Ayala, soltera, de treinta y cuatro años, estamberra y afiliada al partido extremista. En los sucesos revolucionarios del 34 se dedicó a tirotear el cuartel de la Guardia civil y tomó parte muy activa en estos sucesos. Fué presa y estaba procesada al surgir el glorioso Movimiento nacional. Desde el primer día pone de manifiesto su odio a cualquiera de los principios que integran nuestro Movimiento, y el 19 de Julio se dedicaba a profanar, incendiar y saquear

El Subsidio Familiar que entrega la España de Franco

Treinta y siete familias, una por cada provincia, le harán mañana de manos del Caudillo

Treinta y siete familias españolas, una por cada provincia de la República Nacional, salvo las tres de Cataluña liberadas en 1939, recibirán de manos del Caudillo, en la mañana del domingo día 19, el primer subsidio familiar que entrega la España de Franco.

El Caudillo ha querido así cumplir personalmente la promesa que quizá la primera de cuantas brotaron de su espíritu español y católico, en su condición nacionalsindicalista y de las doctrinas de hermanamiento del Movimiento.

Promesa de enorme alcance con sentido que robustece la célula elemental de la Patria y de que prepara a España para los altos destinos que le aguardan.

Ofreció el Caudillo esta Ley en su discurso del 18 de Julio de 1937—primer gesto de realización—en la Ley publicada en el primer día del tercer año triunfal y la cumplirá personalmente el domingo, entregando el subsidio a una representación de las familias españolas.

Y así resplandecen en esta Ley la decisión y la energía, el estilo noble y el ritmo renovador y rápido de la España Nacional.

La mano que dirige hoy a nuestra Patria es fuerte y es amorosa.

La Ley de subsidios familiares es una Ley fundamental de hermanamiento que defiende y fortalece a la familia.

Es también un grito de triunfo, porque contra la familia tradicional cristiana encarnizó el marxismo sus más sañudos esfuerzos y sus más atrevidos ataques. Y sobre toda esta grandeza, el Caudillo pone, además de su afecto, el aliento espiritual que significa la entrega por su mano y su casa, de los primeros subsidios a treinta y siete familias españolas, para que en sus hijos de la futura grandeza.

ma tributaria de 11 de Marzo de 1932 se liquidará el impuesto por recibo especial a los que lo soliciten dentro del plazo marcado, por entenderse que renuncian a los beneficios del concierto.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes:

Señor arquitecto jefe del S. de V. Urbana, señor administrador del Hospital Asilo Penitenciario, señor administrador de la Prisión de Santa María de Nieva y señor presidente del Comité delegado provincial del Patronato Antituberculoso.

MEDIAS Casa Fermín

Contestación contundente

A las campañas francesas e inglesas

Berlín, 17.—Contra los ataques desenfrenados y ofensivos dirigidos a Alemania por la Prensa de Francia y por la de Inglaterra, se definen energicamente los periódicos alemanes. Uno de éstos escribe, entre otras cosas:

«Francia e Inglaterra creen combatir para cubrir su retroceso. Esto es la consecuencia de la presión inglesa de querer intervenir en todas partes. Esta pretensión ha sido todo el tiempo que Alemania era impotente. Los ingleses se acostumbraron a meterse en los asuntos que no les importaban. Si se hubieran comprometido tan pronto, no habrían llegado a esta situación. Ni Inglaterra ni Francia dieron permiso a nadie para sus Imperios. Quien conozca la historia de esos países, bien les puede decir que sus métodos de adquisición de territorios han estado exentos de absoluto de legalidad. ¿Hubieran sido los franceses o los ingleses el Estado hostil en medio de su territorio, y por añadidura con grandes potencias? ¿No es un dogma inglés que sobre la costa de Inglaterra no debe ejercer influencia decisiva una potencia amiga de Inglaterra? ¿No es Inglaterra quien proclama que sus fronteras comienzan en el Rin? ¿No es Inglaterra quien se comprometió a defender de palabras y de preparativos militares y financieros que, según aquellos políticos, están reclamados por la propia seguridad de sus pueblos. En este sentido abusaron el pueblo checo hasta el 14 de Septiembre. Si Inglaterra cree que su derecho var sus fronteras de seguridad en el Rin y a los Alpes italianos, no puede calificar de crimen la actuación de Alemania, que no hizo más que arrancarse el aguijón checo. Francia e Inglaterra formaron sus Imperios cuando los demás pueblos eran libres. Tendrán que reconocer que es este el caso de la Alemania hoy.»

El Consejo de guerra celebrado en Barcelona, ha condenado a la pena de muerte a Julián Alonso Soto, casado, de cuarenta y nueve años, jornalero, vecino de Barcelona, de malos antecedentes. Perteneciente a la C. N. T., fué de los que se opusieron al Movimiento nacional, empujando desde el primer día las armas. Con un fusil y el gorro y pañuelo de la F. A. I., participó en saqueos e incendios de iglesias, considerándose como uno de los dirigentes rojos de la barriada en donde vivía, teniendo atomizados a sus vecinos.

Participó en asesinatos de algunos de éstos, de los cuales se vanagloriaba, y en una ocasión, al preguntársele por la marcha de la guerra, contestó:

«Hoy hemos encontrado en Moncada a seis curas fugitivos y en Manlleu, y les hemos liquidado». A Teresa Sala Pons la amenazó por no decirle dónde se encontraba el propietario de la casa donde ella estaba de portera. Con frecuencia se le veía pasear, con orgullo, con dos hijos suyos, oficiales del Ejército rojo.

Juzgado Militar especial del Cuerpo de Mutilados de Guerra

Hallándose en este Juzgado militar los Títulos de Caballero Mutilado correspondientes a D. Luis Lence Rivas, D. José Estévez Pose, D. Isabelino Serano Muñoz, don Florencio Sanz Pascual, don Félix Fraile Herguedas, don José Herranz Herrero, don Vicente Cáceres Mateo, don Mariano Herranz García, don Víctor de Frutos Garcimartín, don Florencio Blanco Onrubia, don Emilio Holgueras y don Marcelo Acebes de Blas, se les hace saber por el presente, rogando a todos los que les conozcan, hagan llegar este anuncio a su conocimiento, a fin de que se presenten personalmente en este Juzgado militar (Audencia provincial), de diez a trece treinta horas en días hábiles, al objeto de serles entregado, debiendo acompañar cuatro fotografías tamaño carnet, copia del acta de reconocimiento del Tribunal médico militar, expedida por el interesado y visada por el señor alcalde de la localidad y certificación de padecer o no enfermedad infecto-contagiosa, expedida en papel de la Beneficencia por el señor médico titular de su residencia. Los interesados que no puedan comparecer se ruega lo comuniquen a la mayor brevedad. Segovia, 18 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El juez militar especial, Ubaldo Llorente Sancho.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

Su viuda, hermanos y sobrinos. Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la encomienda a Dios.

Mr. Chamberlain habla para la galería

(Viene de la página una.)

«jeres y de sus hijas, incitado de vergonzosa granjería» (Alude Macaulay a la colonización que el Gobierno inglés, el humanitario, puso en manos de inmundos negociantes). ¿Ha olvidado la triste historia de la colonización de Australia?

No es necesario hacer más citas referidas a tiempos pretéritos.

¿Cuál es el trato dado a los «orgullosos y bravos irlandeses» por la humanitaria Inglaterra? ¿Qué hace la Gran Bretaña en Palestina en nuestros días? Impone su mandato con el plomo y con el fuego. Aplica castigos corporales a los «orgullosos y bravos» musulmanes, defensores de la independencia de su pueblo y de su libertad; les combate con toda clase de armas modernas; vuela aldeas enteras, en ocasiones con sus habitantes dentro como medida de represalia contra la rebeldía de los indígenas al yugo opresor; impone multas colectivas a los árabes.

¿Con qué derecho puede hablar con indignación Mr. Chamberlain del supuesto terror a cargo de Alemania?

Mr. Chamberlain se mostró anoche apasionado, injusto, insincero, porque él no puede desconocer el espanto de la zona roja española ni ignorar cómo se establecieron y se mantienen las bases del Imperio británico. Un hombre que ha guardado silencio en presencia de lo ocurrido en el territorio español bolchevizado y que se exalta a la sola sospecha de que Alemania pueda adoptar medidas de seguridad contra los judíos y demás terroristas checos, tiene merecida la más firme de las repulsas.



PRIMER ANIVERSARIO

D. FRANCISCO ATORRASAGASTI IBAÑEZ

Alferez de la tercera Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Las Palmas

Murió por Dios y por España en el frente del Jarama (Madrid)

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa, hijas, padres, hermano y demás familia,

Agradecerán a sus amistades, conocidos y personas piadosas la asistencia al funeral que, por el eterno descanso del alma del finado, se oficiará el lunes, día 20, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Esteban.

MEDIAS Casa Fermín

PRENSA ALEMANA

Contestación contundente

A las campañas francesas e inglesas

Berlín, 17.—Contra los ataques desenfrenados y ofensivos dirigidos a Alemania por la Prensa de Francia y por la de Inglaterra, se definen energicamente los periódicos alemanes. Uno de éstos escribe, entre otras cosas:

«Francia e Inglaterra creen combatir para cubrir su retroceso. Esto es la consecuencia de la presión inglesa de querer intervenir en todas partes. Esta pretensión ha sido todo el tiempo que Alemania era impotente. Los ingleses se acostumbraron a meterse en los asuntos que no les importaban. Si se hubieran comprometido tan pronto, no habrían llegado a esta situación. Ni Inglaterra ni Francia dieron permiso a nadie para sus Imperios. Quien conozca la historia de esos países, bien les puede decir que sus métodos de adquisición de territorios han estado exentos de absoluto de legalidad. ¿Hubieran sido los franceses o los ingleses el Estado hostil en medio de su territorio, y por añadidura con grandes potencias? ¿No es un dogma inglés que sobre la costa de Inglaterra no debe ejercer influencia decisiva una potencia amiga de Inglaterra? ¿No es Inglaterra quien proclama que sus fronteras comienzan en el Rin? ¿No es Inglaterra quien se comprometió a defender de palabras y de preparativos militares y financieros que, según aquellos políticos, están reclamados por la propia seguridad de sus pueblos. En este sentido abusaron el pueblo checo hasta el 14 de Septiembre. Si Inglaterra cree que su derecho var sus fronteras de seguridad en el Rin y a los Alpes italianos, no puede calificar de crimen la actuación de Alemania, que no hizo más que arrancarse el aguijón checo. Francia e Inglaterra formaron sus Imperios cuando los demás pueblos eran libres. Tendrán que reconocer que es este el caso de la Alemania hoy.»

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

El señor Goicoechea

Sufre un accidente de automovil. Barcelona, 17.—El gobernador del Banco de España, don Antonio Goicoechea, ha sufrido un accidente de automovil en las cercanías de Igualada. Por fortuna sólo sufrió contusiones erosivas. Los demás ocupantes del vehículo resultaron ilesos.

Su viuda, hermanos y sobrinos. Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la encomienda a Dios.

EN TORNO A LOS ACONTECIMIENTOS EN EUROPA CENTRAL

Alemania contesta adecuadamente al primer ministro inglés

El discurso de Chamberlain fué examinado anoche en Viena

Berlín, 18.—El discurso pronunciado anoche por Mr. Chamberlain todavía no ha sido publicado por la Prensa. Existe la esperanza de que lo sea pronto, y parece que en Viena fué objeto de detenido examen esta mañana.

Los embajadores de Inglaterra y Francia piden explicaciones

Berlín, 18.—Los embajadores de Francia e Inglaterra presentaron esta mañana una nota en la Cancillería del Reich en demanda de explicaciones por la ocupación de Bohemia y Moravia.

Von Ribbentrop recibe en Viena a monseñor Tisso

El presidente eslovaco invitó al Canciller a visitar la capital eslovaca

LA ACTITUD DE RUMANIA

Bucarest, 18.—Después de la reunión del Consejo de la Corona, presidida por el Rey, se anunció oficialmente que Rumania ha adoptado medidas de carácter preventivo. En la reunión participaron los miembros del Gobierno, el jefe del Estado Mayor y varios generales.

Bucarest.—La actitud del Gobierno en relación con los acontecimientos ocurridos en la antigua Checoslovaquia, puede resumirse así:

Rumania se desinteresa de Bohemia y Moravia; pero sigue con la mayor atención los acontecimientos de la Ucrania subcarpática, cuya ocupación considera como una especie de "aislamiento de Transilvania" por las tropas húngaras.

TISSO ES RECIBIDO POR VON RIBBENTROP

Presburgo, 18.—La conferencia entre el Canciller Hitler, el jefe del Gobierno eslovaco y otros ministros del mismo país, que se esperaba tuviese lugar en Praga para legalizar el Estatuto político de las relaciones eslovaco-alemanas, no se celebrará hoy como se había indicado por tener que regresar el Canciller a Alemania.



LA OCUPACION DE UKRANIA SUBCARPATICA.—Al anunciarse en Budapest la entrada de las tropas húngaras en Ucrania Subcarpática, el público se echó a la calle para conocer las noticias que llegaban y comentar los acontecimientos. La fotografía ofrece una vista de la calle en que se encuentra instalada la Embajada alemana, ante la cual se formaban grupos que hacían objeto de exteriorizaciones de simpatía a la representación del Reich.

compañeros de Gabinete saldrán para Viena al objeto de entrevistarse con Hitler, al que invitarán a hacer una visita oficial a la capital eslovaca.

Presburgo, 18.—Se informa oficialmente que esta mañana el barón von Ribbentrop ha recibido en Viena al señor Tisso y a otros miembros del Gabinete eslovaco. Todavía no ha sido facilitada la referencia oficial.

RUMANIA CIERRA LA FRONTERA

Bucarest, 18.—El Gobierno rumano ha decidido cerrar la frontera con Ucrania Subcarpática al objeto de no permitir el paso a más refugiados. En lo sucesivo sólo entrarán en territorio rumano algunos personajes políticos a quien es la costumbre internacional concede este derecho.

EL REGENTE HUNGARO EN UKRANIA

Budapest, 18.—El regente almirante Horthy ha llegado esta mañana a la nueva frontera húngara con Polonia donde ha revistado a las tropas de ocupación.

EL JEFE DEL GOBIERNO CHECO NO HA HUIDO

Praga, 18.—Las noticias publicadas por la Prensa de Londres y Agencias inglesas irresponsables sobre la supuesta huida del presidente del Gobierno, checo, a la Gran Bretaña, están desprovistas de fundamento. Anoche se celebró un Consejo de ministros en esta capital, concurriendo el propio jefe del Gobierno, bajo la presidencia de Hacha, en el que se trataron algunas cuestiones que no quedaron bien aclaradas en las bases del Protectorado.

JUDIOS CHECOS AL EXTRANJERO

Berlín, 18.—Desde Praga informan que la mayoría de los judíos de la capital ha marchado al extranjero. Numerosas organizaciones hebreas han sido disueltas.

YUGOSLAVIA

Belgrado, 18.—De fuente autorizada se informa que Yugoslavia considera con tranquilidad el desarrollo de los acontecimientos en la frontera.

FRENTE Y HOSPITALES

Cooperación francesa

Se ha constituido un Comité en París

París.—"Le Jour" da cuenta de haberse constituido un Comité en París para cooperar a la obra de Frentes y Hospitales. Figuran en él damas tan representativas como S. A. R. la duquesa de Montpensier y la condesa de la Rochefoucauld. Madame V. Brinquant es la tesorera. A dicho Comité se han adherido otras damas representantes de distintos países de América hispana. Alianza impresionante—escribe "Le Jour"—para el ejercicio de la caridad de todas estas representativas de pueblos en los que floreció la civilización cristiana.

CRONICA DE BARCELONA

La famosa vajilla de la Diputación

Ha sido recuperada. Se hallaba en tres residencias de Companys

Barcelona, 18.—El suministro de energía eléctrica a las industrias ha quedado normalizado, no sólo en Barcelona, sino en toda la región catalana. La célebre vajilla que el conde de Cambrils mandó fabricar cuando era presidente de la Diputación en la época de la Dictadura, ha sido recuperada. Fue hallada en tres residencias que tenía el "honorable" Luis Companys.

Están a punto de quedar terminadas las obras de reparación en el Palacio Provincial, en el que los rojos cometieron los mayores excesos. Está totalmente reconstruida la leyenda de las pinturas murales del salón de San Jorj, que representan el Monasterio de Lepanto, la batalla de Lepanto, el compromiso de Caspe, el matrimonio de los Reyes Católicos, la conquista de Mallorca por Jaime I, la batalla de las Navas de Tolosa y el recibimiento de Colón por los Reyes Católicos en 1493.

En el domicilio de Antonio Garrigás se han encontrado cuadros y objetos de valor, antiguos y artísticos, que le fueron entregados por el hijo de Alvarado del Vayo para que les guardara. Proceden de saqueos.

ENVIO

A LAS DEMOCRACIAS

De qué cadáveres se trata?

Barcelona, 18.—La Jefatura Superior de Policía ha facilitado una noticia en la que da cuenta de que en las cercanías de Vilasacra (Gerona), al ser exhumado el cadáver de una mujer que fué secuestrada y asesinada por los rojos, han sido descubiertos junto a los restos de aquella infortunada señora los de otras veintitrés personas, víctimas también de la ferocidad soviética.

Se cree que se trata de los cadáveres de los médicos, farmacéuticos y enfermeras de Bañolas asesinadas por los rojos durante la huida de éstos.

Inglaterra en Palestina

Jerusalén, 18.—Ha sido encontrada una bomba ante el edificio de la colonia alemana. Las tropas inglesas han trasladado las operaciones contra los árabes en varias regiones palestinas, habiendo detenido a trece nacionalistas de la región oriental, setenta y ocho en la carretera de Nablus, diecisiete en las cercanías de Jerusalén, quince en el distrito de Galilea, y tres en otro lugar.

INTERESES MEDITERRANEOS

Por qué España debe ser una nación fuerte

Burgos.—El enviado especial del «Laboro Fascista» Alberto Consiglio ha publicado un artículo en dicho diario, del que reproducimos sus principales pasajes a continuación:

«Por qué Italia desea fervientemente la rápida evolución de una España fuerte, dinámica, expansiva? Italia quiere ciertamente que el frente de las potencias totalitarias se fortalezca con un nuevo elemento, potente por su organización, por sus recursos, por la formidable posición estratégica que domina. Un pueblo ligado a Roma, a Berlín, a Tokio por una profunda e indestructible solidaridad de régimen, por una común política de defensa en lo que se refiere al frente antifascista en el cual detrás de simulacros de Estados, militan los intereses y las organizaciones internacionales.

«Esta actitud de Italia es quizá la preparación de una política agresiva? ¿Es la intervención en la crisis europea —y especialmente en el sector mediterráneo— de un nuevo factor de guerra? Quien sepa mirar los intereses de la verdadera paz, verá que ninguna contribución de equilibrio y de pacificación podrá ser más eficaz que la política activa de una España fuerte.»

UNA ESPAÑA FUERTE

«Veamos qué es lo que significa una España fuerte en el equilibrio general del Mediterráneo y en el interés de Italia ligado a la distribución de fuerzas en este mar.

España tiene en el puño las comunicaciones principales de tres grandes Imperios. Las posiciones marroquíes e ibéricas que dominan el Estrecho de Gibraltar, controlan las comunicaciones principales de Inglaterra con sus dominios y colonias de Asia, de Oceanía y de la costa oriental de África.

Las posiciones de la costa cantábrica, de Galicia, de Cataluña, de las Baleares, controlan las comunicaciones de Francia con su imperio colonial. Finalmente, la configuración y la posición misma de la Península Ibérica dominan una de las vías a través de las cuales la Italia Imperial puede ir a respirar el indispensable aire oceánico.

Por otra parte, Francia tiene ahora en el Mediterráneo nuevos y más imperativos intereses que en tiempos anteriores.»

LOS INTENTOS FRANCESES

«La unificación del pueblo alemán;

La entrega del primer subsidio por el Generalísimo

Una familia segoviana tiene el galardón de poseer el mayor número de hijos

Burgos, 18.—Han llegado ya casi todas las familias de las diferentes regiones de España y de Marruecos que mañana recibirán de manos del Caudillo Franco el primer subsidio familiar que entrega el nuevo Estado.

Entre los matrimonios recién llegados se encuentra uno de Lebrija, que tiene once hijos (nueve menores de catorce años). El marido se llama Antonio Herrero, tiene cuarenta y dos años y es un honrado y laborioso campesino. Antonio y su esposa traen consigo a la niña de más corta edad que dicen los padres con verdadero orgullo de patriotas—deseamos que la vea el Generalísimo.

El galardón del mayor número de hijos corresponde a una familia segoviana. Se trata de la del jefe de estación de Montañares de Eresma, que tiene doce hijos, de éstos nueve menores de catorce años.

Está también aquí el matrimonio que representa a Vizcaya. El marido (un ingeniero perteneciente a distinguida familia) ha conocido el calvario de las prisiones y de las persecuciones en la zona roja.

Ha llegado asimismo la familia que representa a Marruecos. Mañana, estos beneméritos hijos de la Patria verán de manera palpable cómo en la nueva España los hijos no representan una carga, sino un premio y una distinción. El Caudillo, personalmente, proporcionará a esos matrimonios la sensación de que la nueva España vela amorosamente por todos sus hijos.

POLITICA FRANCESA

PLENOS PODERES

Han sido concedidos por la Cámara al Gobierno

París, 18.—La Cámara se ha reunido esta mañana para votar la ley de plenos poderes pedidos para gobernar por Decreto hasta el 30 de Noviembre; al objeto de acelerar e incrementar la producción de material de defensa. Previamente fué aprobada la ley en la comisión de Finanzas por 26 votos contra 17. La aprobación de la Cámara se ha concedido por 334 votos contra 255.

CONTRA HERRIOT

París, 18.—Los periódicos de centro y derecha atacan crudamente a M. Herriot, presidente de la Cámara de Diputados, que trabaja para formar parte del Gobierno. Por iniciativa de M. Herriot ha sido soslayado el caso del «carnicero de Albacete», André, Marty, lo que prueba que la entrada de Herriot en el Gobierno supondría incluir en él a un calificado amigo de Unión Soviética, como lo demostró en otros tiempos al suscribir la alianza franco-rusa.

«L'Epoque» dice que en la conversación sostenida anoche por el presidente del Consejo, Daladier, con monsieur Herriot, el primero desautorizó el supuesto propósito del presidente de la Cámara de dirigirse a Varsovia y Moscú con fines de alianza. M. Daladier considera que por el momento no se puede tomar en consideración un viaje de tal índole.

MUNDIAL

Benos, protesta

Nueva York, 18.—El ex Presidente checo, Eduardo Benes, ha dirigido un telegrama a Mr. Roosevelt, Mr. Hull, M. Daladier, Litvinoff y Avenol, a éste como secretario de la Sociedad de Naciones, protestando contra la ocupación de Moravia y Bohemia por los alemanes.

MUNDIAL

El tesoro artístico español

Ginebra.—La Secretaria de la S. D. N. comunica que se ha realizado el inventario de gran número de objetos de arte procedentes de los museos españoles. Figuran entre ellos más de 500 cuadros de los mejores maestros, que estaban expuestos en el Museo del Prado, El Escorial, el Palacio Nacional y la Academia de Bellas Artes de San Fernando. También han sido catalogados 2.000 tapices que se encuentran en perfecto estado de conservación.

MUNDIAL

fundidad de cinco millas, y no medías desde la costa, sino del cabo más saliente. Por ejemplo, en el Estrecho de Gibraltar cinco millas desde la Punta Blanca en el Marruecos español.

Echemos una mirada al mapa: esto significa la existencia en el Estrecho de Gibraltar de un corredor español ancho de cinco millas, suficiente para permitir el paso a los abastecimientos y para impedir el cierre del Estrecho sin el consentimiento de España. Durante la guerra mundial, cuando el Mediterráneo pululaba de submarinos alemanes, la costa marroquí ofrecía a los transportes mercantes un pasaje relativamente seguro.

Pero es fácil comprender que esta neutralización de Gibraltar no podrá ser impuesta sino por una España muy fuerte, muy segura de sí misma y de su misión internacional. Solamente una España fuerte en tierra y en mar podrá practicar una verdadera neutralidad, en caso de conflicto entre las otras potencias, e imponer el respeto del libre paso a través del Estrecho. Paso libre que significa la apertura permanente del Mediterráneo y garantía de vida para las poblaciones ribereñas del Mar Interior. Hemos considerado la más simple, la más pacífica actitud de la España resurgida: el de la «neutralidad benevolente» hacia Italia con la cual está ligada por una profunda comunidad de intereses mediterráneos.»

Normas de vida espiritual



DOMINGO IV DE CUARESMA
Orden de la misa.—Primera prosa. Ornamentos morados. Misa propia. Con órgano si es cantada, sin Gloria. Primera oración, del día; segunda, «A cunctis»; tercera, «Omnipotens». No hay oración imperada. La Epístola, de San Pablo a los Gálatas, IV, 22-31, es una defensa de la libertad cristiana, término medio entre el servilismo y la rebeldía, entre la abyección y el libertinaje, fruto de la gracia divina: libertad para el bien, sometimiento libre a los mandatos de Dios, no esclavitud forzada. Se dice Credo. Prefacio de Cuaresma, y al fin Benedicamus Domino.

Evangelio de la misa
(San Juan, VI, 1-15)

“En aquel tiempo: Pasó Jesús al otro lado del mar de Galilea, que es “el lago” de Tiberíades; y como le siguiese una gran muchedumbre de gentes, porque veían los milagros que hacía con los enfermos, subióse a un monte, y sentóse allí con sus discípulos. Acercábase ya la Pascua, que es la “gran” fiesta de los judíos. Habiendo, pues, Jesús levantado los ojos, y viendo venir hacia sí a un grandísimo gentío, dijo a Felipe: ¿Dónde compraremos panes para dar de comer a toda esa gente? Mas esto lo decía para probarle, pues bien sabía El mismo lo que había de hacer. Respondióle Felipe: Doscientos denarios de pan no bastan para que cada uno de ellos tome un bocadillo. Dícete uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simón Pedro: Aquí está un muchacho, que tiene cinco panes de cebada, y dos peces; mas ¿qué es esto para tanta gente? Pero Jesús dijo: Haced sentar a esas gentes. El sitio estaba cubierto de yerba. Sentáronse, pues, unos cinco mil hombres. Jesús entonces tomó los panes; y después de haber dado gracias “a su eterno Padre”, repartiéndolos, por medio de sus discípulos, entre los que estaban sentados; y lo mismo hizo con los peces dando a todos cuanto querían. Después que quedaron saciados, dijo a sus discípulos: Recoged los pedazos que han sobrado, para que no se pierdan. Hicieron así, y llenaron doce cestos de los pedazos que habían sobrado de los cinco panes de cebada, después que todos hubieron comido. Visto el milagro que Jesús había hecho, decían aquellos hombres: Este sin duda es el “gran” Profeta que ha de venir al mundo. Por lo cual, conociendo Jesús que habían de venir para llevarsele por fuerza, y levantarlo por Rey, huyóse El sólo otra vez al monte.”

Este episodio del Evangelista San Juan es, tal vez, el que más hondas y provechosas reflexiones sugiere en orden a la resolución de los problemas sociales. Está Jesús ante una muchedumbre miserable y hambrienta, cuya necesidad satisface. El Evangelio sensibilizado...

No es que el Evangelio sea un tratado de Sociología, escrito para resolver problemas sociales. La finalidad evangélica es primordialmente espiritual, de educación del espíritu. Pero no olvidemos que en nosotros el espíritu es principio de vida corporal y raíz de todas nuestras operaciones. La influencia del espíritu es clara, aun en las cosas de orden temporal y económico.

De ahí que, para resolver adecuadamente las cuestiones sociales de orden económico, sea necesario acudir al Evangelio.

Ante la muchedumbre miserable y hambrienta, Jesús hace tres cosas: educar el espíritu, dar pan y reír el aplauso. Habla a la multitud de la justicia del reino de Dios, de la verdad del cielo que ilumina, de la fe religiosa que modera y salva, de la virtud que dignifica. Bajo el encanto de la palabra de Jesús, las horas pasan rápidas y la multitud, al fin, tiene hambre. Los Apóstoles se impacientan. ¿Qué daremos de comer a tanta gente?...

Doloretas
antidoloroso ideal
calma toda clase de dolores
2 TABLETAS de Doloretas
El antidoloroso ideal

Y Jesús realiza el milagro y ordena que se reparta generosamente, sin limitaciones, hasta la saciedad, hasta la abundancia. Con ello demuestra el Salvador que no es rebajamiento el ocuparse de los problemas que atañen a la parte material del hombre, y que a los hambrientos hay que darles comida sin regateos, poniendo a contribución de esa obra todo el poder de la autoridad, todo el peso de la justicia y todas las ternuras del corazón. Las atenciones corporales, subordinadas a las del espíritu, son parte integrante de la naturaleza humana... Tanto que, en el «Padre Nuestro», Jesús nos enseña a pedir, juntamente con el reino de Dios, el pan para el diario sustento.

Frente a la muchedumbre miserable y hambrienta, cuya necesidad satisface el pan material, Jesús se ocupa ante todo de las almas. Perfecto y sutil en su doctrina, nos enseña no sólo a remediar las necesidades materiales, sino principalmente el espíritu y la intención con que hemos de remediar.

Al pueblo hay que darle pan material, socorro, protección. Pero esto por compasión, por justicia, por espíritu de caridad. No por ambición, no por egoísmo, no para medrar a costa del pueblo, sino haciendo el bien y rehuendo el aplauso...

Como Jesús que, cuando la muchedumbre quería proclamarle Rey, se retiró, después del beneficio.

En la víspera de “El Día del Seminario”

Perspectivas desoladoras
«¡Nos quedamos sin sacerdotes!...» Este angustioso grito de alarma que lanzaría ya en Noviembre de 1935, con ocasión de la Asamblea «Pro Seminario» de Toledo, el Episcopado español, háse tornado más tristemente cierto luego de haber pasado sobre España el vendaval revolucionario y la tragedia de la guerra.

¡Más de 18.000 sacerdotes martirizados!... ¡Los Seminarios, desiertos de alumnos en los cursos medios y superiores!... ¡Centenares de seminaristas gloriosamente caídos en los frentes de batalla!... ¡Miles de vocaciones sacerdotales, ya en marcha, pérdidas, evaporadas, en un ambiente tan impropio para ellas como el de la vida militar!...

¡Sufrid! Que esas vuestras plegarias vayan acompañadas de vuestras sacrificios. Aplicad vuestros sufrimientos por los sacerdotes y los seminaristas. ¡El dolor cristiano lo santifica y lo fecunda todo!

¡Dad! En primer lugar, vuestros hijos a la Iglesia. Será vuestra «espiritual contribución de sangre». ¡Qué sublime honor, tener un hijo sacerdote! Y ya que no le ofrendéis vuestros hijos, prestad a la Iglesia necesitada la suficiente ayuda económica con que prepare para ministros suyos a otros hijos de familias santamente fecundas para Dios, pero carentes de recursos materiales.

¡Católicos segovianos! ¡No olvidéis que mañana es “El Día de vuestro Seminario”!

¿Quién podrá calcular y ponderar la tremenda desolación en que se verá sumida la Iglesia de España durante varios lustros?...

LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA HOMBRES
El próximo martes, día 21, comenzarán los turnos para los hombres, en igual forma que los celebrados en semanas anteriores, simultáneamente en todas las parroquias y feligresías de la ciudad.

Lo que supone la carencia de sacerdotes. Al quedarlos sin sacerdotes, os quedaréis sin «todo» lo que ellos representan:

Sin la gracia, que es la vida divina para vuestras almas; sin perdón, para vuestras culpas; sin fortaleza, para vuestras flaquezas; sin pan del cielo, para vuestra hambre de Dios; sin consuelo, para vuestras tristezas; sin luz, para vuestras incertidumbres; sin freno, para vuestras pasiones; sin maestros, para vuestras ignorancias; sin la bendición de Dios, que santifica y dé perennidad a vuestros castos amores; sin la mano, que derrame sobre vuestros hijitos, recién nacidos, el agua lustral que los haga herederos del cielo; sin la voz, que unja de redentora misericordia a vuestros moribundos; sin los labios, que entonen la salmodia de la futura resurrección y de la eterna esperanza sobre vuestros muertos queridos...

También los reclusos y enfermos del Hospital-Asilo Penitenciario; formando tres grupos, tendrán unos días de ejercicios espirituales que comenzarán mañana para terminar el 26 con la comunión general de cumplimiento pascual.

Dirigirán estos ejercicios, para el grupo primero, don Genaro García Burgos, capellán de la Residencia provincial, y para los otros dos, don Fausto López Velicia, profesor del Seminario y capellán del citado Hospital.

Para evitar tamaña desgracia, proporcionad a la Iglesia futuros sacerdotes, procurándole desde ahora abundancia de seminaristas. Y para ello:

¡Orad! Para que Dios deposite en las almas de muchos niños la bendita semilla de la vocación sacerdotal; para que germine, y arraigue, y logre perfecta floración.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.—El delegado de Administración.

La tempestad nacional sobre los rojos

Los himnos «Cara al Sol» y «Giovinezza» en las primeras líneas

Burgos.—Mario Appellius, el cronista de guerra en España del «Popolo d'Italia», publica una interesante crónica, en la que saca las consecuencias de la situación en España después de la tragicomedia de Madrid y de la maniobra internacional. Afirma que es oportuno resumir estas consecuencias porque la Prensa internacional, llevando el agua a su molino, está escribiendo estos días una gran cantidad de noticias tendenciosas o francamente falsas que desorientan completamente al público. La situación es clarísima, afirma; y a continuación enumera y razona una serie de constataciones en las que pone de relieve los diversos motivos que abonan la imposibilidad de la España Nacional de entrar en negociaciones para conseguir una paz falsa e incompleta, los objetivos materiales y morales de la inminente ofensiva del Ejército nacional y la significación de la victoria final de Franco. La crónica termina con las siguientes consideraciones:

«Los rojos sienten formarse sobre sus cabezas la tempestad nacional. Los jerifaltes rojos ya están convencidos de que la tentativa para hacer caer a Franco dentro de las redes de la intriga democrática, ha fracasado irremediabilmente. Los rojos sienten ya el olor del polvo que habrán de morder. Saben que no tienen Pirineos a sus espaldas. Saben que en el último momento serán también completamente abandonados por las potencias democráticas, las cuales se apresurarán a inclinarse ante el vencedor. Pesa sobre los dirigentes rojos la fatalidad del rendimiento final de las cuentas. Al cabo de treinta meses de tragedia solamente para el pueblo, los dirigentes han llegado a su tragedia individual. La historia dará a la última batalla de España el nombre de batalla de Madrid, aunque mucho más vasto que el área de la capital es el frente gigantesco que va desde Extremadura al Mediterráneo y desde Castilla al golfo de Almería, cuyas aguas son las mismas que las que bañan Orán y Gibraltar.

En vísperas del principio de la ofensiva, es oportuno afirmar de manera inequívoca que la batalla de Madrid representa la partida final entre el fascismo y el antifascismo, entre la nueva Europa y la vieja Europa. De la victoria de Madrid saldrá una nueva España, con una

precisa e inconfundible fisonomía política e ideológica. La victoria llevará el nombre de Franco. La guerra de España ha sido sobre todo guerra antibolchevique, antimasonica, antiginebrina, antisocialdemocrática: guerra del orden contra el desorden, de la juventud europea contra el «statu quo» de París y contra todas las tribus, morenas, rubias y albinas movidas por la internacional judía. La guerra de España ha visto alinearse de una parte a Moscú, París, Londres, Washington; de la otra a Burgos, Roma, Berlín, Lisboa, Tokio.

Llegados al momento de la partida final, el cuadro es el mismo que el que era al principio. Nada ha cambiado. Las Embajadas plutocráticas, que en los últimos momentos Israel manda precipitadamente a Burgos, al vencedor, no cambian la sustancia del hecho histórico, que está documentado también en el campo de la última batalla, de las marcas de fábrica grabadas en los cañones, en las ametralladoras, en los antiaéreos, en los fusiles de los rojos. Son cañones democráticos y cañones soviéticos los que apuntan sus bocas contra los soldados nacionales de Franco. Esto lo saben todos los españoles. Esto lo sabe Franco antes que nadie. Lo sabe y tiene interés en hacer saber que lo sabe.

La Prensa de las grandes democracias se esfuerza estos días en desvalorizar la grandiosidad de la batalla de Madrid, porque ya sabe que se resolverá en otra gran victoria de Franco, esto es, en otro gran desastre del frente llamado democrático, cuyos epicentros son Moscú, París, Londres y el Gabinete privado de Roosevelt.

Dura será quizá la batalla, al menos en su primera fase. Espléndida será la victoria de España, que, ayudada por las naciones amigas del eje invencible, conquistará, junto con su definitiva unidad nacional, el derecho a la independencia absoluta, contra las fuerzas tentaculares que hasta ayer maquinaban orgullosamente golpes de Estado y urdían revoluciones.

En espera de recibir del Generalísimo la orden de «Fuego», los soldados nacionales cantan en las avanzadas el himno de la Falange «Cara al sol...» En las primeras líneas los legionarios, los compañeros de armas de la «Littorio» y de las «Flechas» responden entonando «Giovinezza». Dos cantos que forman uno solo,

SERMONES DE CUARESMA

En la Santa Iglesia Catedral, mañana, durante la misa conventual, predicará el muy ilustre señor magister, don Fernando Sanz Revuelta, y por la tarde, en los cultos de Rogativa, el reverendo Padre Castilla, misionero.

CONGREGACION DE SAN LUIS Y SAN ESTANISLAO

Esta Congregación, como de costumbre, tendrá mañana su comunión general obligatoria en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas), en la misa de nueve.

Junta provincial de Beneficencia

Día del “Plato único” y “Día sin postre”

Debiendo procederse a la implantación de un nuevo sistema de recaudación según lo determinado por el Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, esta Junta provincial ha acordado que se presenten en las oficinas de la misma, sitas en la plaza del Conde Alpuente, número 1, el lunes, día 20 y hora de las once a las trece, todos los vecinos de las calles que a continuación se expresan, a fin de llenar las hojas declaratorias correspondientes, bien entendido que la falta de presentación dará lugar a las determinaciones oportunas:

San Rafael (carretera), San Roque (travesía), San Sebastián (corralillo), San Valentín, San Vicente Ferrer, Santa Ana, Santa Ana, 10 (Rastrillo, 8), Santa Columba, Santa Engracia, Santa Eulalia, Santa Isabel, Santo Domingo, Santo Tomás, Sartén, Segundo Rincón (paseo), Seminario, Serafín, Socorro, Somorrostro.

Segovia, 18 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente.—P. D.: El secretario-administrador, Siro García Herrero.

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las doce, en la plaza de Franco: «España cañí», pasodoble, Marquina; «El trust de los tenorios», selección, Serrano (a petición); «Molinos de viento», fantasía, Luna; «La grotta di Fingal», sinfonía, Mendelssohn; «La barbilana», intermedio, Magenti; «Como el sol de España», pasodoble, Montorio.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente de Segovia

Circular
Para general conocimiento se hace saber que todas las aguas minerales están sujetas al recargo del 20 por 100 en tickets del Subsidio al Combatiente, cuando se adquieran o se consuman sin prescripción facultativa justificada con la correspondiente receta médica.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.

Segovia, 18 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Canser.—V. B.: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento.

Saludo a Franco: Arriba España.

SAN JOSE

CARBONERO EL MAYOR

El alcalde, FRANCISCO LÓPEZ.

Inspección regional de seguros sociales de Castilla la Vieja

Se advierte a los patronos que aún no hubieran verificado el pago de la cuota normal del Régimen de Subsidios Familiares, consistente en el seis por ciento de los salarios satisfechos en el pasado mes de Febrero, que a partir del próximo día 20 del corriente se procederá a aplicar el recargo del diez por ciento reglamentario, sin perjuicio de imponer las sanciones a que haya lugar.

Segovia, 17 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El inspector regional, José Miranda.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.
SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Las camaradas que a continuación se expresan deberán presentarse en esta Jefatura provincial el día 20, de siete y media a nueve de la noche:

Pilar Arévalo, José Antonio Anaya, Concepción Arribas, Antonio Arenal, Francisco Carantofa, Elvira Caballero, Luis Calleja, Cruz Conceso, Juan Callejo, Víctor Díaz, Dolores Fernández, Felisa Ferradal, Mariano González, Genoveva García, Fermín González, Fuencisla Gómez, Simón García María, Pilar Herrero, Carmen Lledó, Martín Martínez Luengo, Consuelo Mateo, Florentino Martín, María del Carmen Martín, Antonio Martínez, Alejandro Postigo, Angela Pajares, Patrocinio Para, José Rueda, Víctor Rodríguez, Andrés Renedo, José Antonio Redondo, Máximo Rosa, Román Suárez, Ramón Sanz, Argimiro Sampedro, Patricio Váizquez, Gabriel Vázquez.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista.—El delegado de Administración.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Se ordena a los delegados locales de Organizaciones Juveniles de los pueblos de Nieva, Hoyuelos, Laguna, Santovenia, Sangarcía, Aldeanueva del Codonal, Melque de Cercos, Nava de la Asunción, Bernardos y Armuña, para que con el mayor número de flechas y cadetes a sus órdenes acudan a Santa María de Nieva, el domingo día 19, a las dos y media de la tarde, para asistir a la octava conferencia del ciclo que se está celebrando en el cuartel de Organizaciones Juveniles del citado pueblo, bajo el tema «José Antonio dijo...».

La conferencia estará a cargo del camarada secretario provincial del Movimiento Luis Aragoneses, que glosará la frase de José Antonio «Que sigan los demás con sus festines; nosotros en vigilancia tensa, fervorosa y segura, presentimos el amanecer en la alegría de nuestras entrañas».

Por el Imperio hacia Dios.
Saludo a Franco: Arriba España.

FINO COQUINERO
Amontillado finísimo
Osborne

CARRETERIAS
buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas Pedro García, Ezcaray (Logroño).

JUAN BARRIOS
Médico
Medicina interna. Rayos X
Consulta: de dos a cinco
José Zorrilla, 24. Telf. 372

NUBILIA
la crema invisible y presente
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

Dr. Codina
de Madrid
Accidentalmente en Segovia
Especialista en
Pulmón y corazón
Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Gran feria de ganado de todas clases en
Durante los días 19 al 25 del actual

DIPUTACION PROVINCIAL Fiestas populares

Interesado por la Jefatura del vicio Nacional del Turismo que completará las informaciones relativas a las fiestas que se celebren en la sea enviada una relación de las que tienen lugar en esta provincia, haciendo que los datos que se presenten sean lo más completos posibles sobre todo con respecto a las fiestas que ofezcan cierto interés de punto de vista turístico, que carece, por la presente circular, a la mayor brevedad posible para los señores alcaldes de la provincia, por escrito dirigido a esta Jefatura, los nombres y fechas de las fiestas que anualmente se celebran sus respectivos términos municipales y muy especialmente las que ofezcan algún interés turístico.

Del celo de los señores alcaldes tantas veces demostrado, esperando que se les pide en un plazo prudencial (que se fija en quince días) de poder cumplir debidamente el mandato por la Superioridad.

Segovia, 15 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El presidente, tonio Sanz.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados «Cupón pro-ciegos», correspondiente al sorteo del día 17 de Marzo de 1939.

Premio de 20 pesetas, número 290, 390, 490, 590, 690, 790, 990.

FERIA DE SAN JOSE en AREVALO

En los días del 19 al 27 de marzo se celebrará, como en años anteriores, la renombrada feria de San José que pueden concurrir con toda libertad de ganados.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como palabra.

MEDIAS Casa Fermi

Radio-reparación Modificación de radios según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente la Suiza).

Cocinera se desea formal, con buena sueldo. Informes, esta Administración.

Se ofrece para criar en su casa leche fresca de vaca. Para dirigirse a Margarita González Arcones.

Aserrador prefiriendo sepa su oficio. Dirigirse a Rafael Yubero, Zarzuela del Pinar.

“Electrón” Reparación de aparatos eléctricos. DÍOS, con presencia principal y garantía. Juan Bravo.

Se vende magnífica casa, con sol, jardín, buen terreno. Razon, doña Luisa Silva, Velarde, 8.

Pérdida bolsillo desde Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente la Suiza). Menares a San Juan, 10. decaerán devolución, Administración riódico.

Se vende un edificio de manzana y el terreno en el sitio denominado Cueva de la Zorra, con una superficie total de 1.760,55 metros cuadrados. Razon, en la Administración.

Puertas y ventanas usadas se venden en la carpintería de las droguerías de López, E. Marinas, 3, Segovia.

Se necesita para explotación ganadera un socio por ciento en la explotación. Socio capitalista aporte cantidad importante garantizada, producción de carne fijo anual, mayor al legal. Dirección: Blázquez (procurador), Plaza del 4 de Agosto, Segovia, informaciones.

Parada Equina en Fuente de San Juan, Cruz, con tres ganados, dos caballos.

Vendo vaca suiza del primer año. Tratar, Víctor Liras, Estación Miguel, Segovia.

Vendo o arriendo un macho castaño de buena raza. Para tratar, Rita Requero, en Santo Domingo, 10, Segovia.